



Conseil européen
Le Président

Bruxelles,

JUL 14 2015

Cher Monsieur Delors,

Cher Jacques,

C'est avec une profonde gratitude et estime pour votre rôle crucial dans la réalisation de la construction de l'Union européenne telle qu'elle existe aujourd'hui que le Conseil européen, réuni le 25 juin, a décidé de vous décerner le titre de "Citoyen d'honneur de l'Europe".

Ma proposition de faire reconnaître votre action au service de l'Europe a été approuvée à l'unanimité. Pour tous les membres du Conseil européen, c'était une évidence: vous êtes le digne successeur de la première génération de nos pères fondateurs.

Vos réalisations sont nombreuses, vos messages prônent la solidarité. Ils nous guideront dans la résolution des défis que rencontre à nouveau l'Union européenne. La conclusion de votre discours en 1993, à l'aube de votre troisième mandat comme président de la Commission européenne, reste d'actualité: "Oui, vraiment, il est temps de replacer la fleur Espérance au milieu du jardin européen".

Enfin, nous vous souhaitons santé et bonheur pour votre 90ème anniversaire et bien d'autres à venir.

Donald Tusk

Monsieur Jacques Delors
Citoyen d'honneur de l'Europe

Dans un monde où les guerres et la violence restent malheureusement monnaie courante, l'Union européenne est depuis 65 ans un espace de paix et de prospérité. Nous le devons à la volonté et à l'intuition des pères fondateurs que furent pour nous Jean Monnet, Robert Schuman, Paul-Henri Spaak ou Alcide De Gasperi. Tous savaient que, pour créer une solidarité de fait, la paix devait aller de pair avec des réalisations concrètes et un projet politique. C'était aussi la conviction de Jacques Delors et c'est ce qui a motivé son action.

Toute sa vie se confond en fait avec son total engagement en faveur de la construction européenne: tout d'abord comme membre du Parlement européen, puis en tant que ministre français de l'économie et des finances et ensuite à la tête de la Commission européenne, dont il fut celui qui exerça la plus longue présidence. Il était alors et il demeure aujourd'hui une des personnalités les plus respectées dans le débat européen.

Cet homme d'action visionnaire tire son énergie pour l'Europe de ses profondes valeurs spirituelles et humaines. C'est Jacques Delors qui a défini le triple credo européen: "La concurrence qui stimule, la coopération qui renforce et la solidarité qui unit". Il a parfaitement appréhendé la nature profonde de notre construction commune, qu'il a résumée dans le concept de "Fédération d'États-nations".

Pendant son mandat à la tête de la Commission de 1985 à 1995, les Communautés européennes, devenues par la suite l'Union européenne, ont réalisé des avancées historiques: l'Acte unique européen, le traité de Maastricht, l'Union économique et monétaire, la mise en place des fonds structurels et la création du Fonds de cohésion, la citoyenneté européenne, le programme Erasmus, la Charte sociale européenne, l'adhésion du Portugal et de l'Espagne, suivis de l'Autriche, de la Suède et la Finlande, le lancement du processus d'élargissement à la suite de la chute du Mur de Berlin....

Tout cela a profondément modelé l'Union européenne que nous connaissons aujourd'hui. En ce sens, il est juste de dire que Jacques Delors est assurément un père fondateur de l'Union européenne du 21^e siècle. Ce véritable homme d'État européen a insufflé de nouveaux espoirs et de nouveaux objectifs au projet européen et l'a fait passer du 20^e au 21^e siècle.

Aujourd'hui, nous, chefs d'État ou de gouvernement de l'Union européenne et président de la Commission européenne, l'assurons de notre sincère reconnaissance et lui rendons un vibrant hommage.

Le Conseil européen a par conséquent décidé de décerner à
Jacques Delors, ancien président de la Commission européenne,
le titre de
"Citoyen d'honneur de l'Europe"

Bruxelles, le 25 juin 2015